



Consejo Económico y Social

Distr. general
1 de diciembre de 2015
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

54º período de sesiones

3 a 12 de febrero de 2016

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre
Desarrollo Social y del vigésimo cuarto
período extraordinario de sesiones de la
Asamblea General: tema prioritario:
reconsiderar y fortalecer el desarrollo
social en el mundo contemporáneo

Declaración presentada por United Deeds (Actions concertées), organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

El término desarrollo social en el mundo contemporáneo se refiere al hecho de mejorar a todos los niveles el bienestar de las personas en la sociedad con el fin de que puedan realizar todo su potencial. A menudo este término se relaciona con proyectos comunitarios como las microempresas, las asociaciones de mujeres, los jóvenes, las cooperativas o los programas para promover el bienestar de la madre y el niño.

Puede también referirse a cualquier política gubernamental o a cualquier programa relacionado con el aspecto social del desarrollo, como la reducción de la pobreza, la alfabetización de la población, la lucha por la autosuficiencia alimentaria, la mejora y el acceso a la educación y los servicios de salud para todos los ciudadanos.

Para United Deeds, este concepto se explica claramente por la constatación de la necesidad de invertir en el progreso de la sociedad. Dado que la esfera del desarrollo social es amplia, en este informe nos centraremos en nuestros objetivos relativos a la creación de empleo en Côte d'Ivoire.

Objetivo 1: Creación de microempresas para los jóvenes de la aldea S.O.S.

En Côte d'Ivoire contamos con una aldea S.O.S en la que hemos observado muchos problemas.

Al cumplir 18 años, los jóvenes ya no cuentan con apoyo económico y técnico para poder conseguir un trabajo o crear su propio empleo. En efecto, una vez alcanzada la mayoría de edad no pueden permanecer en la aldea debido a la llegada de nuevos huérfanos mucho más jóvenes. Las autoridades de la aldea no tienen capacidad para ocuparse de tantas personas y estos jóvenes quedan desprotegidos, lo que constituye un motivo de preocupación para la sociedad, ya que podrían caer en la delincuencia, las drogas, la prostitución y otras lacras a las que están expuestos los jóvenes de la calle.

Para remediar esta situación, United Deeds ha puesto en marcha un programa de formación para jóvenes en oficios técnicos como la mecánica y la cocina.

En el ámbito culinario, los jóvenes recibirán formación práctica sobre menús especiales para poder gestionar puestos de comida ambulantes. Dichos puestos prestan servicio en los barrios periféricos y los menús se adaptan a la cultura local del país.

En cuanto a la mecánica, los jóvenes recibirán una formación igualmente práctica para poder trabajar en talleres privados con los que United Deeds tiene acuerdos de contratación.

Estos miniprogramas de empleo podrán ayudar a los jóvenes abandonar la aldea sin preocupaciones.

Objetivo 2: fortalecimiento de las cooperativas agrícolas de mujeres en las zonas rurales

United Deeds ha visitado la localidad agrícola de Acoupé, en el sur del país.

Esta localidad cuenta con veinte cooperativas agrícolas que necesitan asistencia en lo referente a abastecimiento, herramientas para la producción, envasado de la producción, almacenamiento, transformación y comercialización de sus productos.

Para ello, United Deeds cuenta con la ayuda financiera de patrocinadores y expertos locales para poner en marcha el proyecto. Nos referimos aquí a las necesidades primarias como la fase de envasado y almacenamiento, pero en lo relativo a la transformación, la comercialización y el abastecimiento de productos, que conllevan costes significativos, United Deeds contará con asistencia financiera internacional y con la cooperación de otros organismos de las Naciones Unidas para la realización y continuidad del proyecto.

Objetivo 3: integración social de personas con discapacidad en Côte d'Ivoire

Este programa es uno de nuestros objetivos a largo plazo y pensamos que merece una gran atención ya que se trata de un problema presente a gran escala en el territorio africano.

Las personas con discapacidad están muy marginadas y olvidadas en el sector social de Côte d'Ivoire, al igual que en todo el continente africano. No existen estructuras adaptadas y equipadas, no solo para ocuparse de ellos sino también para integrarlos en el entorno laboral.

Como conclusión, United Deeds desea expresar lo siguiente:

El desarrollo social en el mundo contemporáneo, sobre todo en los países en desarrollo, es un tema muy amplio y no puede resolverse sin la coordinación y contribución de toda organización realmente comprometida con la consecución de dicho objetivo.

La raíz del problema es, en nuestra opinión, la falta de acceso a la ayuda financiera por parte de las organizaciones no gubernamentales (ONG) en los países del sur.

En el ámbito de las Naciones Unidas se han realizado numerosos esfuerzos para abordar esta problemática, en los últimos decenios se han creado programas y grupos de reflexión que nos han permitido comprender y captar mejor el problema del desarrollo social pero es necesario constatar que sigue habiendo grandes desafíos que permanecen inalterados.

United Deeds propone la creación de una línea de crédito, por parte del Consejo Económico y Social o de otras instituciones, para las organizaciones no gubernamentales establecidas en los países en desarrollo que tienen una misión social, con el fin de que puedan contar con fondos para financiar proyectos para la población.

El sistema tradicional de obtención de donaciones o financiación es correcto pero no lo suficientemente eficaz en la medida en que el tiempo de espera tras la

aceptación de una solicitud hasta la adquisición de fondos puede ser de muchos años.

Asimismo, nos hemos dado cuenta de que la mayoría de las ONG de los países del sur ni siquiera saben dónde se encuentra la financiación.

Consideramos que debe ponerse en marcha, bajo la supervisión de Naciones Unidas, una línea de crédito para las organizaciones serias reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social.
